
第１回明舞まちづくり委員会（準備会）フォーラム 報告

主 催 明舞まちづくり推進協議会・兵庫県住宅政策課

事務局 特定非営利活動法人神戸まちづくり研究所

昨年 12 月 6 日に実施した、第１回明舞まちづくり委員会（準備会）フォーラムの内容をご報告します。

■ 最初に明舞まちづくり委員会（準備会）の趣旨説明がありました。

進行役の野崎氏より、住民組織と行政、事業者の方々が一同に会して情報を共有し合い、その

中で意見交換をする場を持つことが委員会の趣旨である、との説明がありました。

グラフにより明舞団地では、人口の減少とと

もに高齢化が急速に進んでいることの説明が

ありました。このような問題を背景に兵庫県で

は平成 13 年度から明舞団地をモデルとして、

居住者・行政・住宅管理者・ＮＰＯ等との連携

のもとに様々な取組みを開始し現在に至って

いるとのことでした。

■ 問題提起として、神戸商科大学名誉教授 小森星児 氏からお話を伺いました。

社会情勢の変化や環境問題、建物の老朽化の問題など明舞団地をどうしたらいいかを考えてい

く際に、現在広く使われているキーワードをいくつか挙げ（「スローライフ（スローフード）」「ロ

ハス」「スマートグロース」「コンパクトシティ」「クリエイティブシティ」）その説明がなされま

した。そしてこれらが示しているのは、まちおこしを語る際にはいろいろな考え方があるという

こと、また、その考えや期待をどのように具体化していくのかが課題であるとのことでした。

■ 最後に明舞中央病院横に建設予定の新しい高齢者向け住宅・施設の紹介がありました。

平成 23年 4月施設オープン予定の高齢者向け分譲マンション、施設についての説明がありました。

特別養護老人ホーム、高齢者向けの分譲マンション、医療サポート、地域交流施設が建設される予定

です。この紹介の後、会場の参加者と質疑応答があり、マンションや施設の管理体制、交流活動の運

営体制、明舞の人口の変動とまちづくりについて意見がありました。

★次回のまちづくり委員会準備会は１月３０日（金）１８：００～２０：００です。

次回は明舞団地で活躍されている地域団体や、ＮＰＯをお招きし、日頃の活動をご紹介いただきま

す。一般参加もできますので、みなさまのご来場をお待ちしております。

第 2 回明舞まちづくり委員会（準備会） 「明舞の地域資源ってなんだろう？」

日 時 2009 年 1 月 30 日（金）18：00～20：00 
場 所 松が丘ビル 3 階大会議室

■ 次に、兵庫県からこれまでの取組みについて

報告がありました。


